MEDIO: CNN EN ESPAÑOL NOTICIERO: CNN DINERO FECHA: 23/JULIO/2012



Economía brasileña se encuentra prácticamente en estancamiento: Moody's

Extracto de la entrevista con Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, en el programa "CNN Dinero", conducido por Gabriela Frías en CNN en Español.

GABRIELA FRIAS: Este lunes el ministerio de Trabajo de Brasil dijo que el crecimiento del mercado laboral en el país se redujo en los primeros seis meses de 2012, un 26 por ciento si se le compara con el mismo periodo de 2011. Esa es la más reciente de una serie de noticias económicas que tendría al gobierno de Dilma Rouseff trabajando en otra sere de medidas para reducir impuestos, para aumentar o alentar las inversiones, según lo indicó una fuente del gobierno a Reuters.

¿Pero las medidas y la serie de medidas en general van a reactivar el crecimiento económico como lo busca el gobierno? ¿Son las medidas adecuadas? Invitamos a Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, a que nos ayude a entender exactamente qué está sucediendo con la economía brasileña. Alfredo, un gusto saludarte. Y para entender qué tipo de remedios sirven, hay que entender exactamente el tipo de enfermedad. Después de todo lo que ya sabemos, que se han implementando recortes de tasas de interés que ha habido medidas en los últimos meses. ¿En dónde está? ¿Qué momento económico describe hoy al Brasil?

ALFREDO COUTIÑO: Bueno, yo diría que la economía brasileña ha venido de una desaceleración económica muy importante y se encuentra en un estado prácticamente de estancamiento. El crecimiento en los últimos dos trimestres ha sido menor a uno, muy cercano al cero por ciento en términos anuales, y eso lo que nos indica es que el paciente se encuentra en un estado de semi-coma, en donde la inyección del medicamento que se ha aplicado de manera agresiva, todavía no revive al paciente, el enfermo se encuentra todavía en terapia intensiva y se espera que en los próximos meses empiece a dar señales de vida, de tal forma que yo creo que la desaceleración o la enfermedad de la economía brasileña llegó a un punto en que se debilitó demasiado y eso hace que el medicamento esté tardando en responder.

Pero confiamos que en los próximos meses pudieran darse algunas señales positivas, algunas señales que pudieran indicar que la economía podría estar saliendo de su letargo.

GABRIELA FRIAS: Como siempre, se habla de lo que ha sido el efecto en el recorte de tasas de interés, tasas de interés que han estado el año pasado en más de 12 por ciento y que el día de hoy se encuentran en mínimos, considerando el caso brasileño que en particular es el que estamos mencionando y que es de 8 por ciento. Alfredo. Lo que tú estás diciendo es que en los próximos meses vamos a ver cómo surte efecto este tipo de medidas, más las que implementó el gobierno y eso va a permitir que se acelere el crecimiento económico, ¿de eso estás hablando?

ALFREDO COUTIÑO: Así es, efectivamente. El caso ilustrativo es precisamente del enfermo que se debilitó demasiado y el medicamento va a tardar en producir un efecto. La economía brasileña prácticamente se encuentra en ese estado de coma, se han reducido impuestos efectivamente, se ha aumentado el gasto público, sobre todo gasto público que tiene un alto impacto sobre el consumo de las familias.

Se han reducido las tasas de interés de manera muy importante y esto al final de cuentas se espera que pueda dar alguna señal positiva en los próximos meses y que eso pudiera empezar a reactivar el crecimiento económico.